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蘭越町教育委員会会議録 

会 議 概 要 

発言者 発言内容等 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

【 開 会 】 

 

ただいまの出席委員は、４名であります。令和６年第５回蘭越町教育委員会会

議を開催いたします。ただちに本日の会議を開きます。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議規則に

より安田委員を指名いたします。 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。お諮りします。本日一

日間と決定したいと思います。ご異議ございませんか。 

会議名称 令和６年 第５回 蘭越町教育委員会会議 

開催日時 令和６年６月６日（木） 午後４時００分開会 午後５時００分閉会 

開催場所 蘭越町役場庁舎３階委員会室 

出席委員等 教育長 小林 俊也 

委員  西澤 雅明（職務代理者） 

委員  髙橋 .浩之 

委員  宮武 かおり 

委員  安田 智恵子 

欠席委員 なし 

事務局出席者 教育次長        梅本 聖孝 

学務課主幹       山本 和教（記録員） 

生涯学習課主幹     上坊寺 一夫 

スポーツ課主幹     滝口 和則 

給食センター長     熊谷 雅仁 

花一会図書館副館長   小林 勝司 

会議録署名委員 委員 安田 智恵子 

会議議題 

 

１ 会議録署名委員の指名について 

２ 会期の決定について 

３ 一般業務報告 

４ 第４地区教科書採択教育委員会協議会委員の選出について 

５ 令和６年度一般会計教育費補正予算について（報告） 

６ 蘭越町教育推進計画策定委員会委員の委嘱について 

７ 令和６年度一般会計教育費補正予算について 

８ 教育委員視察研修について 

９ 教育委員会の当面のスケジュールについて 
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委員一同 

 

教育長 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

各主幹 

 

給食センター長 

 

髙橋委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（※異議なしの声） 

 

ご異議なしと認めます。よって、本日一日間といたします。それでは、これよ

り議事に入ります。進行は、事前にお知らせしておりますとおり、髙橋委員にお

願いします。 

 

それでは私の方で進行させていただきます。 

日程第３「一般業務報告について」を議題とします。事務局、報告願います。 

 

（※担当する所管業務報告を読み上げ、内容説明） 

 

（※学校給食おける異物混入対応マニュアルについて説明） 

 

教育長の方で何かございますか。 

 

私から何点か報告させていただきます。 

 先週、中学校で数名、新型コロナウイルス感染症の罹患があり、今週、蘭越小

学校においても罹患者が出ているといった状況です。そのような中ではあります

が、各小学校の運動会、中学校の校内体育大会が開催され、大きな事故もなく終

了しております。 

 次に蘭越町議会の関係になりますが、第２回定例会が６月２０日、２１日に予

定されております。一般質問ですが、明日、午前が締め切りとなっており、現時

点で３件の質問が挙げられておりますが、教育委員会関係のものは無いといった

状況です。 

 次に蘭越高等学校の関係になりますが、６月１１日から１３日の日程で授業公

開が行われます。先月開催しておりました「蘭越高校を地域とともに考える会」

の場において、蘭越町役場職員の積極的な参観をしてもらうようにと町長に意見

があったところですので、勤務時間中とはなりますが、職員の参観について周知

をしているところです。教育委員の皆様におかれましても時間があれば参観いた

だきますようお願いいたします。 

 最後に、先程、給食センター長からお話がありましたが、異物混入が立て続け

に発生したことから、以前あったマニュアルを見直しております。混入させない

ことが大前提とはなりますが、各校、保育所と連携を取りながら進めていきたい

と考えております。明日、給食担当者会議を開催いたしますが、今回、示しまし

たマニュアルを点検してもらうことにしております。給食センターにおいても感

染症対策を徹底し、児童生徒の健康保持、増進と安全・安心な食に対する正しい

理解が得られるよう、学校、関係機関と協力しながら進めていきたいと考えてお

ります。 

 私からは以上です。 
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髙橋委員 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

髙橋委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

教育長 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

髙橋委員 

 

教育長 

 

 

 

宮武委員 

 

教育長 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

教育長 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

事務局及び教育長から報告がありましたが、質疑等ございませんか。 

 

 （※質疑なしの声） 

 

 以上で一般業務報告を終了します。 

 

日程第４ 

報告第１号、｢第４地区教科書採択教育委員会協議会委員の選出について｣を議

題とします。事務局報告願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 第４地区は小樽市を除く後志管内１９町村になり、その１９町村は同じ教科書

を使用することになります。使用する教科書は４年に１回、選考、決定されるこ

とになりまして、昨年は小学校用教科書を選考し、今年度から新しい教科書を使

用しています。今年は中学校用教科書の選定を行い来年度から使用する教科書を

決定します。 

 

 報告が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

 教科書の種類はかなりのボリュームになりますよね。 

 

 そのようになります。各町村、学校の先生が集まり、教科書の見本を全て調査

します。その調査を踏まえ使用する教科書を決定します。教科書の選定に携わる

先生にはホテル等に泊まり込みで作業をしてもらうことになります。 

 

 教科書の中身は出版社によってかなりの違いがあるのですか。 

 

 文部科学省の指導要領が変われば、それに応じて教科書の内容も変わります。

今回は、それがありませんので大きく違いはないと思います。しかし、近年、デ

ジタルの部分が大きく組み込まれており、そういった部分では差が出てくると思

います。その辺の差を先生がどう考えるかということもあります。 

 

 各出版社において思想の偏りはあるものですか。 

 

 大きなものは無いかと思われます。 

 

 特に社会科は難しい部分が出てきますよね。 

 

 そうかもしれません。今回、道徳の教科書で一部内容が差替えられているよう

です。現在、全ての教科書見本を備えてありますので、委員の皆様には、是非、
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髙橋委員 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

髙橋委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

髙橋委員 

 

教育長 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

髙橋委員 

 

 

教育次長 

 

 

安田委員 

 

 

学務課主幹 

 

髙橋委員 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

髙橋委員 

ご覧いただきたいと思います。 

 

 他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

質疑がなければ、報告第１号について、終了します。 

 

 日程第５ 

報告第２号、｢令和６年度一般会計教育費補正予算について｣を議題とします。

事務局報告願います。 

 

 （※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 報告が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

 花火大会については、開催主体は子供会になるようです。町からの補助の他、

現在、寄付金を募っているとのことです。 

 

 式典は予定されていないのですね。 

 

 そのようになります。 

 

 今回、予算補正をするとのことですが、当初予算で計上できなかったのでしょ

うか。 

 

 事業実施は決まっていたのですが、地域との調整や、金額が固まっていなかっ

たことから、この時期になってしまいました。 

 

 ニセコ町にも補助を依頼しているとのことですが、西富地区の児童も昆布小学

校に就学しているのですか。 

 

 そのようになります。 

 

他にありませんか。 

 

 （※質疑なしの声） 

 

質疑がなければ、報告第２号について、終了します。 

 

日程第６ 
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教育次長 

 

髙橋委員 

 

西澤委員 

 

教育長  

 

 

髙橋委員 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

髙橋委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

髙橋委員 

 

教育長 

 

 

 

 

西澤委員 

 

教育次長 

 

議案第１号、｢蘭越町教育推進計画策定委員会委員の任命について｣を議題とし

ます。事務局説明願います。 

 

 （※議案を読み上げ、内容説明） 

 

説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

策定委員の任期はどのようになりますか。 

 

厳密に申し上げますと、教育委員会の諮問に対し、答申するまでの期間となり

ます。 

 

 他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

以上で質疑を打ち切ります。 

それでは議案第１号｢蘭越町教育推進計画策定委員会委員の任命について｣は

提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

 （※異議なしの声） 

 

 異議なしと認め「議案第１号」をそのように決します。 

 

 日程７ 

議案第２号、｢令和６年度一般会計教育費補正予算について｣を議題とします。

事務局説明願います。 

 

 （※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

 小学校費の会計年度任用職員の採用に係る予算補正ですが、校務補が岩内町か

ら、看護師が真狩村からの通勤手当相当分になります。予算措置は町内の方を想

定しておりましたが、採用決定が昨年度末ギリギリであったことから、今回、予

算補正するものです。 

 

 新しい蘭越小学校の校務補はどのような方ですか。 

 

 一生懸命やってくれています。手先の器用な方です。 
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教育長 

 

髙橋委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

髙橋委員 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

髙橋委員 

 

 

 

教育次長 

 

髙橋委員 

西澤委員 

 

教育次長 

 

髙橋委員 

 

教育次長 

 町外の方のため冬期間の通勤を心配しています。 

 

 募集の際、町内の方の応募は無かったのですか。 

 

 以前勤めていた町内の方が昨年の１２月に、急遽、退職することになりまして、

その補充として、現在、蘭越中学校の学習支援員を担っていただいている方に除

雪をお願いしておりました。その間、募集は続けていたのですが応募がなかった

というところです。そのような中で応募してくれた方が町外の方でありました。 

 今年度、各校の校務補を集め打合せをしております。各校の校務補が連携する

ことで業務の改善を図ることができれば良いと考えております。 

 

 校舎の営繕等も行うのですか。 

 

 業者に依頼せずに自前でできる分はやってくれています。 

 

 他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

以上で質疑を打ち切ります。 

 それでは議案第２号｢令和６年度一般会計教育費補正予算について｣は提案の

とおり承認することに異議ございませんか。 

 

 （※異議なしの声） 

 

 異議なしと認め「議案第２号」をそのように決します。 

 

日程第８ 

協議第１号、｢教育委員視察研修について｣を議題とします。事務局説明願いま

す。 

 

 （※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 この研修は宿泊を伴いますか。 

 

 その予定です。 

 

 日程は二日間となりますね。 

 

 そのようになります。視察を予定している美唄市教育委員会からは、事前に質
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮武委員 

 

教育長 

 

 

髙橋委員 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

髙橋委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

髙橋委員 

 

問を用意していただければ回答しやすいとの連絡を受けておりますので、今回、

お配りした資料を御確認いただき、質問事項があれば当職まで連絡をお願いしま

す。 

 

美唄市では総合的な学習の中で農業に関する授業を、市教委が作成した副読本

を使用し学習を展開しており、農業と自然を関連付け学習をしているようです。

この様な副読本は全国では喜多方市、道内では美唄市が最初に取り組んでおりま

す。 

本町も基幹産業が農業でありますので、今よりも力を入れて行きたいと考えて

おり、コーディネーターを中核として総合的な学習の改革を行いたいのです。そ

のお手本となりそうな美唄市を視察したいと考えております。 

 本日、初めて日程を示させていただいたということもありますので、各委員に

おかれましては、参加可能かどうかを御確認いただき、事務局へ御連絡いただけ

ればと思います。あまり参加者が少なければ、改めて日程調整させていただきま

す。 

 

 札幌市で行われる教育委員研修はこの日に決定されていますよね。 

 

 そのようになります。その日程については変更ありません。参加の可否につい

ては事務局へ連絡をお願いします。 

 

 他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

 以上で質疑を打ち切ります。 

それでは協議第１号｢教育委員視察研修について｣は委員の皆様の都合もあり

ますが、提案のとおり実施することに異議ございませんか。 

 

 （※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「協議第１号」をそのように決します。 

 

 日程第９ 

協議第２号「教育委員会の当面のスケジュールについて」を議題とします。 

１．行事予定について説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

説明が終わりました。質疑ございませんか。 
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委員一同 

 

髙橋委員 

 

教育次長、各主幹 

 

髙橋委員 

 

 

学務課主幹 

 

 

髙橋委員 

 

学務課主幹 

 

髙橋委員 

 

委員一同 

 

髙橋委員 

 

 

教育長 

（※質疑なしの声） 

 

次に、「２．各課の主な事務事業について」事務局から何かございますか。 

 

 （※特になしの声） 

 

 次に、「３．第６回教育委員会会議の開催について」を議題といたします。事務

局より説明願います。 

 

※開催日時を提案 

次回開催予定日：８月２日金曜日 午後４時００分開始に仮決定 

 

その他、事務局から何かありませんか。 

 

（※学校経営概況について、後日、各教育委員へ送付する旨を周知） 

 

委員の皆様から、何かございますか。 

 

（※特になしの声） 

 

質疑がなければ、協議第２号について、終了します。 

以上をもちまして、附議された案件の審議は、全て終了いたしました。 

 

学校経営懇談会から引き続きの教育委員会会議となりお疲れまでした。これを

持ちまして、令和６年第５回蘭越町教育委員会会議を閉会いたします。 

 

【 閉 会 】 

 

 

 

 

 

   署名  教 育 長                   

 

       教育委員                   

 


